



Texte : David Dibilio - Photo : © CNRS - Nicole Tigeat

Nicolas Tran

Enseignant-chercheur en histoire romaine

La Rome antique au quotidien

Pour lui, l'Histoire est une passion d'enfance. Nicolas Tran fait ses études à la Sorbonne. C'est Rome et son empire, et plus précisément le monde du travail urbain, qu'il choisit comme objet d'étude. Professeur d'histoire romaine à l'université de Poitiers, il est aussi chercheur associé au laboratoire parisien Anthropologie et histoire des mondes antiques, où les recherches qu'il a menées pendant plusieurs années sont aujourd'hui récompensées. Nicolas Tran aime le rapport aux documents antiques et l'ambition intellectuelle qu'il suppose, « faire parler des objets archéologiques fort modestes et des textes latins fort obscurs, pour parvenir à une compréhension fine de structures sociologiques vieilles de deux millénaires ». Sa recherche revêt aussi une dimension patrimoniale. L'historien travaille à l'édition de recueils d'inscriptions du sud de la France et collabore, à ce titre, avec des musées. « Avec l'enseignement, cela me semble essentiel à la diffusion du savoir scientifique que je tente de construire chaque jour. » Grâce à lui, il est encore possible de découvrir les petites gens d'époques très reculées, dans les différentes activités qui constituaient leur quotidien. Des recherches qui ont fait évoluer la compréhension de l'économie antique dans le monde romain.

Université de Poitiers, UFR Sciences humaine et arts, département d'histoire, Poitiers

<http://sha.univ-poitiers.fr/dpt-histoire>

Anthropologie et histoire des mondes antiques (ANHIMA), Université Paris 1/EPHE/EHESS Paris/Université Paris

Diderot Paris 7 / CNRS, Paris

<http://anhima.fr>